

Gewährung einer Prämie für die Klassen der Maschinenbauschule Landshut im Rahmen der EMAS-Zertifizierung

Gremium:	Umweltsenat	Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich
Tagesordnungspunkt:	8	Zuständigkeit:	Amt für Umwelt-, Klima- und Naturschutz
Sitzungsdatum:	24.10.2023	Stadt Landshut, den	06.10.2023
Sitzungsnummer:	24	Ersteller:	Haseneder, Benedikt

Vormerkung:

Die Maschinenbauschule Landshut (MBFS) ist seit vielen Jahren Teilnehmer des EMAS Programms und ist entsprechend zertifiziert. Der letzte Bericht zur externen Auditierung liegt als Anlage bei.

Der Aufbau des Umweltmanagementsystems bei EMAS entspricht der Umweltmanagementnorm ISO 14001. EMAS geht jedoch über ein reines Managementsystem hinaus und ist leistungsorientiert: Die Organisation soll sich über die umweltgesetzlichen Anforderungen hinaus verbessern. In den Prozess der kontinuierlichen Verbesserung der Umweltsleistung sind die Beschäftigten, in diesem Fall die Schülerinnen und Schüler, einzubeziehen. Dies dient der Identifizierung der Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit den Umweltschutzinteressen der Schule und sorgt dafür, dass das Umweltmanagement "gelebt" wird und nicht in Form ungelesener Handbücher im Schrank verstaubt.

In einer sogenannten [Umwelterklärung](#) berichtet die Organisation öffentlich über die umweltrelevanten Tätigkeiten und Daten zur Umwelt, wie Emission, Abfälle, biologische Vielfalt, Ressourcen-, Wasser- und Energieverbräuche. Registrierungsstellen (Industrie- und Handelskammern sowie Handwerkskammern) tragen die Organisationen in ein öffentliches [EMAS-Register](#) ein, so dass alle EMAS-Organisationen im deutschen und im [europäischen EMAS-Register](#) zu finden sind. EMAS-Organisationen können dann das [EMAS-Logo](#) für Marketingzwecke nutzen.

Bis zur Corona-Pandemie wurde durch die Stadt Landshut eine Prämie von 300 Euro an die MBFS ausbezahlt. Der Betrag wurde dann an die erfolgreichsten bzw. sparsamsten Klassen als eine Art Siebprämie ausbezahlt. Mit Corona stockte der interne Wettbewerb naturgemäß. Für heuer ist die MBFS wieder mit der Bitte um Auszahlung an die Stadt Landshut herantreten.

Ein Beschluss über diese freiwillige Leistung wurde durch den Umweltsenat bisher nie gefasst. Dies soll nun nachgeholt werden.

Aus Sicht der Verwaltung ist das hohe Engagement von Lehrkräften und Schülerinnen und Schülern sehr zu begrüßen. Die Auszahlung der Prämie sollte dabei als Anerkennung der Leistungen weiterhin gewährt werden.

Beschlussvorschlag:

1. Vom Bericht über die Gewährung einer Prämie im Rahmen der EMAS-Zertifizierung wird Kenntnis genommen.
2. Der Umweltsenat stimmt der jährlichen Auszahlung von 300,00 Euro als Prämie für die Maschinenbauschule zu.

Anlagen:

Anlage 1 – Auditbericht 2022

Anlage 2 – Umwelterklärung 2022